
令和５年第２回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

１ 公明党 

代表質問 

８番 

草尾 勝司 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．こどもまんなか

社会の実現に向け

た取り組みについ

て 

（１）「（仮称）こども・子育てプラザ」の整備について 

（屋内遊戯スペースを求めて） 

（２）庁内推進体制の整備について、どのような体制で、どのような施策

に取り組むのか 

（３）子ども送迎ステーションについて 

２．給食無償化への

取り組みとして

の中学校全員給

食の実施につい

て 

（１）中学校給食の現状について 

①中学校給食の喫食率の現状と最大提供食数は？ 

②中学校給食を全員給食にするための課題は？ 

③小学校給食を調理する給食センターの提供可能食数と余力は？中学校

給食に自校方式と給食センターやデリバリー業者との組み合わせはで

きないのか。 

（２）給食無償化を見据えた中学校全員給食実施に向けて、市の見解は 

３．デジタル田園都

市国家構想の実

現に向けた、ま

ち・ひと・しごと

創生総合戦略の

改訂について（市

域を網羅した総

合的な戦略など

について） 

 

４．地方創生人材支

援制度を活用し

た政策立案など

について 

 

５．誰もが利用しや

すい交通ネット

ワークを作るた

めに（利用する仕

掛けづくり） 

（１）レインボーバスの現ルートを無くし、市内バス事業者やタクシー事

業者と協力体制で、市内の「循環交通」を網羅させることについて 

（近隣自治体の大阪狭山市や松原市の事例も参考に） 

（２）スポンサーを募り、市民の利便性向上と、市外から富田林市に来て

いただく仕掛けとしての「周遊バス」を作ることについて 

①金剛地区と寺内町方面とサバーファーム方面をつなぐことで、市民の

回遊性を向上させる。 

②ルート近くの事業者からスポンサーを募り、バスの外側や車内に広告

をつける。お店や施設を周遊する足の確保。 

６．企業立地優遇制

度の導入について 

 

７．今後のシティセ

ールス・広報の取組

みについて 

（１）効果のあるSNSの活用について 



令和５年第２回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

  ８．健康アプリ「ア

スマイル」につい

て 

（１）市独自のオプションについて 

（２）他事業「あるこっと」などとの連携・情報共有について 

（ウォーカブルな空間づくりも含む） 

９．市民の健康を守

るワクチン接種

について 

（１）５０歳から増える帯状疱疹について 

①近隣自治体の助成制度の実施状況と定期接種化の動向について 

②帯状疱疹のワクチン助成制度の創設について 

（２）高齢者の肺炎球菌ワクチンについて 

①再接種の定期接種化に向けた国の動向について 

②初回接種から５年以上経過する人への再接種費用助成制度の創設につ

いて 

10．防災・減災の取

組みについて 

（１）職員への避難所開設・運営訓練の実施について 

（２）自主的に町会・自治会集会所を避難者に開放していることに対する

支援について（登録制なども） 

11．自転車用ヘルメ

ットの購入に助

成を求めて 

 

２ とんだばや

し未来 

代表質問 

１２番 

辰巳 真司 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．すべてのこども

を、応援するまち

づくり 

（１）「こどもまんなか」社会を実現する内閣官房「こども未来戦略方針」を

受けて 

（２）「（仮称）こども・子育てプラザ」を市内東西への整備について 

２．学校給食の拡充

について 

（１）学校給食の無償化について、および今後のあり方について 

（２）中学校給食の全員給食について 

３．富田林市立幼稚

園・保育所のあり

方について 

（１）パブリックコメントや説明会での参加者の意見について 

（２）子どもたちや保護者の不安解消策について 

４．すべての市民の

暮らしを支える

住民福祉の増進 

（１）市民のお出かけ支援について 

①ＮＡＮＫＡＩオンデマンドバス～地域乗り合いサービスを視察して 

（２）ベンチのあるまちづくりについて 

①現行の「ひと休みベンチ」制度を更に活用し、市民にやさしい「ベンチの

あるまちづくり」を実現することについて 

②「ひと休みベンチ」制度へ多くの方からご理解ならびにご協力を得るため

に、あらゆる方法を使ってＰＲ活動を行うことについて 

③金剛駅前におけるウォーカブルなまちづくりを推進する前に、そのエリア

へ向かう主な経路となる箇所に「ベンチのあるまちづくり」のモデルケー

スとしてベンチを設置することについて 

（３）「交通会議」の広域化と、大阪府や関係市町村との連携について 



令和５年第２回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

  ５．人とまちがにぎ

わい、地域の魅力

と可能性を開く

まちおこし・地域

おこしを推進 

（１）策定予定の「文化芸術振興ビジョン」のパブリックコメントで、市民か

らのご意見について 

（２）ふるさと富田林応援団アンバサダーの皆様に登場していただく等、活用

方策について 

６．本市のまちづく

りの課題につい

て 

（１）新庁舎建設における市内の企業育成の視点について 

（２）公営住宅（富田林市営若松団地および大阪府営富田林楠住宅）の整備に

おける未利用地の活用について（この間の進捗、大阪府の見解等も含めて） 

３ 

 

自民・笑顔の

会 

代表質問 

１８番 

西川 宏 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．本市における子

育て政策 

（１）幼稚園・保育所等における教育について 

①現在のコロナ対策について 

②保育士に対する安全対策について 

③児童の安全管理について、園庭の硬さ等は把握されているのか 

④保育士定着支援金の導入を求めるが、市の見解は 

（２）小中学校における教育について 

①児童生徒の登下校時の安全対策、保護者への通報システム等について 

②警報等発表時の各学校の対応についての現状（休校になる要件等） 

③授業中等の安全対策について、教職員への指導・定期的な訓練などはどの

ように行っているか 

④学校施設のセキュリティについて 

ⅰ正門以外から誰でも侵入できるようになっている施設はないか。 

   新堂小学校は道路をまたぐ形で施設があるが、他にも同じような学校 

   はあるのか。またその対応はどのように行われているのか。 

ⅱフェンスの高さなどは適正か 

ⅲ誰でも侵入できるようになっている学校は早急に対応するよう求める

が市の見解は 

⑤子どもたちの遊び場を求めて（放課後の校庭開放等） 

（３）子育て支援事業について 

①育児ヘルパー事業の取り組みについて聞く 

（これまでの取組み、利用実績、改定された経緯や利用者のメリット等） 

②休日保育・病児保育について聞く 

２．富田林版「こど

もまんなか」こど

も・子育て支援策 

（１）政府が示した「こども・子育て支援加速化プラン」について、本市の取

り組みや考え方について 

（２）子どもの遊び場の充実を求めて 

①各公園遊具の新設、その他整備状況及び今後の市の取り組み方や考え方に

ついて 

②スケートボードパーク・キャンプ場・グランピング施設等について 

  以前の質問以降の進捗、市の考え方について 



令和５年第２回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

  ３．より良い市民サ

ービスを目指し

て 

（１）市役所・連絡所職員等の新人研修その他について 

（２）窓口対応職員の指導について（分からないことなど上司への確認等） 

  （具体例）・高齢介護課・障害福祉課での車椅子レンタルについて 

       ・高齢介護課と課税課での情報共有について 

（３）市庁舎の警備業務について警備員への教育等はどのようにしているか。 

（４）マイナンバーカードの庁内利用について 

（５）公共施設、市内交通網について 

①市内全域の交通網に対する市の考え方を今一度聞く 

②周辺自治体のコミュニティバス、その他公共交通施策について詳しく聞く 

③レインボーバス事業について 

ⅰ元々何のために事業開始したのか、その目的は 

ⅱ運行開始当初の運行ルート、運賃について 

ⅲ今回のレインボーバス運行ルート変更・運賃改定に至った経緯 

ⅳレインボーバスが運行している公共施設、運行しなくなる施設（全ての

公共施設の数も合わせて）について 

④富田林霊園の運営、バス等の交通手段について市の考え方を聞く 

４．人とまちが賑わ

うまちおこし、地

域おこしを推進 

（１）観光振興について 

①訪日外国人旅行者の本市への取り込み、現状と今後の取組みについて 

②2025年大阪関西万博との連携から今後の観光振興について 

  ⅰ寺内町その他観光箇所の洗い直し等をしてはどうか 

  ⅱ新規観光事業の取込みに力を入れるべきではと考えるが市の見解は 

③市の観光事業全般について、国の交付金事業等を利用して推進していくべ

きと考えるが市の見解は 

５．市民の安全安心

を目指して 

（１）第８期介護保険事業計画について 

①地域包括ケアシステムについて 

②介護予防について 

（２）認知症高齢者の取り組みについて 

①本市としての今後の考え方を聞く 

②「富田林市認知症と伴にあゆむ笑顔のまち条例」に対する具体的な取り組

みについて聞く 

 



令和５年第２回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

４ 

 

大阪維新の

会 

代表質問 

２番 

酒本 千紘 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．本市の学校給食

に関する諸問題に

ついて。 

（１）中学校給食の全員喫食について。 

①全員喫食に向けて実現するためにモデル校の選定を検討してはどう

か。 

②選定したモデル校での試行的実施を検討してはどうか。 

（２）学校給食に地元農産物の活用と持続可能な給食のあり方について。 

①地元で生産されたお米を活用するための具体的な取り組みについて。 

②今年度、学校給食に取り組まれる東條ほんわか米ひのちゃんについて。 

※「東條ほんわか米ひのちゃん」よりも低価格で購入できる富田林産の

お米を、本市の学校給食に取り入れてはどうか。  

     

２．子育て支援につ

いて。 

（１）本市の子育て相談について。 

①オンライン子育て相談の導入を検討してはどうか。 

※大阪府高槻市の事例等にも言及する。 

（２）本市の子育て支援に対する情報発信について。 

①本市の現状、課題等について。 

②『富田林市子育て応援サイトTｏｎTｏｎ』の運営について、イベント

カレンダーや、イベント検索が機能していないが、本市はこの状況を

どう考えているのか。 

③子育て支援に対する今後の情報発信について、ＬＩＮＥやアプリを活

用した情報発信を検討してはどうか。 

３．ふるさと寄附金

について。 

（１）本市のふるさと寄附金についての現状、進捗状況、課題や今後の予

定等について。 

（２）近隣や同規模の市町村と比べて、本市の現状をどのように認識し、

今後、どのような計画を立てているのかを聞く。 

※現在の本市の売れ筋商品を更に伸ばしていくため、人や企業にスポット

を当て、画像や説明文の強化を行ってはどうか。 

※高知県日高村の事例等にも言及する。 

４．持続可能な地域

公共交通のあり

方について。 

（１）本市の現状と課題について。 

※市内バス事業者の運行状況やレインボーバス等にも言及する。 

（２）本市だけではなく、近隣自治体や大阪府等とも連携して、公共交通

施策を展開すべきだと考えるが、見解を求める。 

（３）高齢者等の移動支援や交通不便地域の解消、既存の公共交通網を活

かすために、デマンド乗合タクシーの導入を検討してはどうか。 

※京都府久世郡久御山町の「のってこタクシー」等を例に挙げつつ、見解

を求める。 



令和５年第２回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

  ５．学校教育施設の

再配置について。 

（１）本市の市立小学校・中学校の適正規模・適正配置について。 

①本市の市立小学校・中学校の適正規模について、本市教育委員会はど

のように考えているのか。 

※「富田林市立幼稚園・保育所のあり方基本方針」に示されている、本

市の市立幼稚園における適正規模についても言及する。 

②適正な規模（児童数）を確保できていない学校があるように思うが、

本市教育委員会はどのように考えているのか。 

③上位計画との整合性の問題はあるものの、令和11年を目処に計画の策

定を目指すのでは遅すぎるのではないか。 

※過去の議会答弁等もあることから、現時点での判断について改めて見

解を求める。 

④部局横断的な検討体制を早急に整えることを求めるが、見解を求める。 

※市長部局、教育委員会、双方からできれば専任の職員で検討できる体

制を、難しければ少なくともリーダーは市長部局から専任の職員を充

てることを提案するが、見解を求める。 

６．所信表明の内容

を実現するため

の財源について。 

（１）所信表明の内容を実現するには多額の財源を必要とすると考えるが、

どの程度の財源が必要で、どのように確保するつもりなのか。 

（２）行財政経営改革ビジョンの推進はもちろん、事業の抜本的な見直し

が必要ではないか。 

※事務事業評価、施策評価の活用はもちろん、行政管理課・政策推進課・

財政課が一体となって、スクラップの対象事業をリストアップするなど

して、検討を進めてはどうか。 

５ １５番 

京谷 精久 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．介護予防・健康

ポイント事業「あ

るこっと」につい

て 

（１）これまでの取り組み状況と事業への検証、今後の展開について 

（２）第二期ＳＤＧｓ未来都市計画に基づく商助の観点から自立した運営

と観光振興等の連携について 

２．地域公共交通の

有り方と交通不

便地域・高齢者対

策について 

（１）富田林市地域公共交通計画等について 

 ①公共交通の利用促進についての取り組みとその効果について 

②交通不便地域対策におけるこれからの取り組み状況と（仮称）地域公

共交通導入マニュアル（ガイドライン）の作成について 

 ③富田林病院の患者送迎バスの検証と今後の充実・強化について 

３．富田林市文化芸

術振興ビジョン

について 

（１）ビジョン策定を通じて示されている今後の本市文化芸術活動の方向

性や将来の有り方について 

（２）今後１０年の具体的な施策をどう展開して行くのか、それを推進す

る部署の新設等の庁内体制も含め聞く。 

４．ふるさと寄附金

制度へのさらなる

取組み強化を求め

て 

（１）ふるさと寄附金の実績等の推移とクラウドファンディング型ふるさと納

税事業の継続と推進を 

（２）人材確保等の課題への対応と返礼品拡充も含めた制度推進のための庁内

体制整備について 

 ①企業版ふるさと納税（人材派遣型）の活用状況について聞く 



令和５年第２回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

６ ７番 

堀辺 まゆみ 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．災害時に配慮が

必要な人に対する

本市の防災情報の

周知について 

（１）洪水・土砂災害ハザードマップの事前周知の取り組みについて 

（２）視覚障がい者向け音声読み上げ式スマートフォンアプリ Uni-Voiceな

どを活用した洪水・土砂災害ハザードマップの情報取得について 

７ １３番 

寺尾 千秋 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．子育て支援の抜

本的な強化のた

めに  日本共産

党の「本気の子育

て支援」提案につ

いて 

（１）子育て教育に関わる「お金」の心配を無くすこと。 

（２）学校、幼稚園、保育園など子どもたちのための「人」を増やすこと。 

（３）安心して子育てできる「働き方」への環境整備 

 

２．保育士の配置基

準・処遇改善につ

いて 

（１）保育士の加配について 

「市立保育園で配置基準に上乗せして乳児・３・４歳で加配保育士を

配置。１歳児については、最低基準、子ども６人に対して保育士１人の

ところを、市独自で子ども５人に対して保育士１人を市立園で配置」 

「私立園ではその基準を満たしていれば補助金を出している」 

これらの加配について、どのような経過や必要性でつけられたのか 

（２）私立保育園でも、０歳への乳児加配、３・４歳への複数配置加配へ

の補助の充実を 

（３）市立園における５歳児クラスについても複数担任の加配を 

（４）保育士の処遇改善を求めて 

 ①富田林市の保育士の正規職員と非正規の比率、欠員の状況、仕事量の

把握、残業の実態や持ち帰り残業の現状について 

 ②民間保育所の賃金実態をどのように把握しているのか 

 ③民間保育所保育士の処遇改善のため補助金の充実を 

３．「プレママ・ハ

ッピーライフサポ

ート事業」の復活を

求めて 

（１）事業が始まった経過や廃止になった理由を聞く 

（２）子育て支援、少子化対策、子育てするなら富田林へと直結するこの

制度の復活を 
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順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

８ １４番 

坂口 真紀 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．主体的な市民参

加と協働によるま

ちづくりについて 

（１）市民参加を推進するための取り組みについて 

（２）パブリックコメントについて 

（３）市民のアイデアや提案を実現するための取り組みについて 

２．本市の観光振興

について 

（１）観光ビジョンに基づく戦略について 

 ①体験型観光コンテンツの発掘・開発について 

 ②生活空間型観光のこれまでの調査と研究、今後の方向性について 

 ③富田林ブランドのブランド力向上について 

（２）ＤＭＯなどの設置や専門人材の活用について 

（３）観光ビジョンの見直しについて 

３．本市の児童虐待

対応について 

（１）要保護児童対策地域協議会における適切なアセスメントについて 

（２）母子健康との統一的なシステム共有について 

９ 

 

４番 

寺内 裕介 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．本市における英

語教育について 

（１）2020年新学習指導要領以降における本市の英語教育について 

 ①本市における2020年新学習指導要領以降の英語教育の現状、課題、今

後の予定等について 

 ②本市におけるＡＬＴの活動状況について 

（２）本市が目指す英語教育について 

 ①ＣＡＮ－ＤＯリストについて 

  ※大阪府箕面市等の事例についても言及する 

 ②実践的な英語学習機会の創出について 

  ※大阪府河内長野市等の事例についても言及する 

10 
３番 

岩﨑 哲也 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．耕作放棄地と空

き家対策につい

て 

（１）クラインガルテン(滞在型市民農園)を利用して、都市部と農村部の

地域交流を行う事により、農村部の発展を促す対策として検討をすべ

きだと考えるが、市の見解を問う。 

 ※長野県松本市の事例についても言及する。 

２．農福連携に係る

仕組みづくりにつ

いて。 

（１）農福連携に係る現状と課題について。 

①就労継続支援Ａ型・Ｂ型事業所が、農福連携に参入するための現状と

課題について。 

②農福連携に参入する農家と事業所をマッチングし、事業継続していく

ためのシステム作りについて。 

 


